

Des jours intenses



Pouvions-nous imaginer, il y a encore un bon mois, que durant l'année jubilaire que le pape François a proclamée sous le signe de l'Espérance, nous passerions les fêtes pascales en vrais « pèlerins d'espérance », en disant à-Dieu à François et en accueillant son successeur Léon XIV ? Le retard de publication de cette lettre est un peu motivé par cet événement qui a marqué les débuts du temps pascal... Il fallait se recueillir, rendre grâce et hommage, prier, attendre, espérer, et accueillir !

Le philosophe Michel Dupuis, invité pour la première de nos conférences de carême au Séminaire, soulignait que l'espérance ne peut pas « fonctionner » sans avoir un horizon qui donne sens à nos vies, et sans la confiance comme moteur pour avancer jour après jour. Dans la Bible, tout jubilé –rappelait Sr Miriam, deuxième conférencière- appelle à réveiller un profond respect pour Dieu, pour sa création et le prochain. « Tout se tient », rappelait pour sa part Gaël Giraud s.j -3^e conférencier- indiquant que c'est dans le choix de la sobriété et d'un dialogue permanent et universel que nous pouvons espérer de façon active et fructueuse.

Dans le dernier grand texte qu'il a laissé à l'Eglise –son Encyclique « *Il nous a aimés* » sur l'amour humain et divin du Cœur de Jésus-Christ-, le pape François s'adresse directement à chacun de nous :



« Jésus t'envoie faire le bien et t'y pousse de l'intérieur. Pour cela, Il t'appelle par une vocation de service : tu feras le bien comme médecin, comme mère, comme professeur, comme prêtre. Où que tu sois, tu pourras sentir qu'Il t'appelle et t'envoie vivre cette mission sur terre. Il nous dit lui-même : *je vous envoie* (Lc 10,3). Cela fait partie de l'amitié avec Lui. Pour que cette amitié mûrisse, tu dois te laisser envoyer par Lui pour remplir une mission

dans le monde, avec confiance, avec générosité, avec liberté, sans peur. Si tu t'enfermes dans ton confort, cela ne te donnera pas de sécurité ; les peurs, les tristesses et les angoisses apparaîtront toujours. Celui qui ne remplit pas sa mission sur terre ne peut pas être heureux. Il devient frustré.

Alors laisse-toi envoyer, laisse-toi conduire par Lui, là où il veut que tu ailles. N'oublie pas qu'il t'accompagne. Il ne te jette pas dans l'abîme et ne t'abandonne pas à ton sort. Il te conduit et t'accompagne. Il a promis et Il tient sa promesse : *je suis avec vous pour toujours* (Mt 28,20) » (n°215).

Bon temps pascal, chargé d'Espérance !

Abbé Jean-Pierre Lorette



(photos : printemps au jardin du séminaire ; acolytat d'Antoine (séminariste) et d'Emmanuel (candidat diacre permanent) (service *com* évêché) ; le verre partagé à la santé du pape Léon XIV, à la nouvelle de son élection le 8 mai).

Les appartements des « professeurs » et la salle St-François en travaux

Depuis la fin de l'hiver, les appartements des prêtres, appelés aussi des « professeurs » au temps où les séminaristes et plusieurs de leurs enseignants vivaient au Séminaire, sont en profonde rénovation.



Les 4 appartements connus de ceux qui ont vécu cette époque sont transformés en 3 appartements de taille différente, avec surtout –c'est la grande nouveauté– leur salle de bain complète et autonome.



Les travaux en cours ont permis de découvrir sur quelques murs la décoration d'origine de ces appartements, lorsque ce bâtiment fut construit en 1884 : de belles guirlandes et des croix peintes en pochoir, comme c'était la mode aussi dans la décoration des églises à cette époque. Ces travaux nécessitent des interventions au plafond du rez-de-chaussée, au chauffage et surtout à la salle St-François. Celle-ci fait aussi l'objet d'une transformation avec notamment une isolation acoustique qui sera bienvenue. Dès la prochaine rentrée de septembre, cette vaste salle pourra à nouveau accueillir des groupes divers, dans des conditions bien plus confortables qu'auparavant.

Mars & Avril : calendrier des activités au Séminaire

Mars 2025

Lundi 10, 14h : rencontre du Service diocésain des vocations
19h : rencontre du Comité de patronage

Du mardi 11 au vendredi 14, retraite sociale pour jeunes du Collège Saint-Julien, Ath

Mardi 11, à 14h, Se déplier pour se déployer à nouveau, par Emmanuel Thill, Pédopsychiatre, conférence Connaissance et Vie d'Aujourd'hui, grand auditoire

Mercredis 12 et 19 de 9h30 à 11h30, Deux auteurs belges, par Colette Nys-Mazure, Séminaire d'Art et de Littérature de Connaissance et Vie d'aujourd'hui, salle Saint-Augustin

18h30 : Musique, entre guerre et paix, par Alexandra Cabalan, Conférence de l'Académie de Musique Saint-Grégoire, grand auditoire

Samedi 15, de 9h à 17h, Rencontre diocésaine des adolescents catéchumènes

Mardi 18 et samedi 22, de 8h30 à 17h30, journée de désert au Séminaire, animée par l'abbé Jean-Pierre Lorette

14 h : De la rue au musée. Les défis de l'exposition du Street Art, par Eric Van Essehe, professeur à l'ULB, conférence Connaissance et Vie d'Aujourd'hui

Vendredi 21 : Journée des 20 ans du centre « Vert à soi » de Tournai

Du mardi 25 mars au mardi 1^{er} avril, retraite dans la vie pour les étudiants, salle Sainte-Marie Eugénie et chapelle du Séminaire

Mercredi 26, de 7h45 à 11h45, Ecole des Ursulines dans le jardin du Séminaire

de 14 à 19h, audition des classes de l'Académie de Musique Saint-Grégoire

de 20h à 21h, L'espérance, le sens et la confiance : trois repères pour nos sociétés postmodernes, 1^{ère} conférence de Carême, par Michel Dupuis, philosophe, UCLouvain, grand auditoire

Samedi 29, de 9h à 17h, journée diocésaine des confirmands adultes

Lundi 31, de 16h45 à 19h, audition des classes de l'Académie de Musique Saint-Grégoire

Avril 2025

Mardi 1^{er}, de 13h30 à 15h, Ecole des Ursulines au jardin du Séminaire

de 16h45 à 19h, audition des classes de l'Académie de Musique Saint-Grégoire.

Mercredi 2, 18h : Gianni Schicchi, Opéra en un acte de Giacomo Puccini, par Eric Dujardin, conférence de l'Académie de Musique Saint-Grégoire, grand auditoire.

20h : Un jubilé dans l'espérance : repères bibliques, 2^{ème} conférence de Carême, par Sr Miriam Moscow, religieuse de l'Assomption, grand auditoire

Vendredi 4, 19h : institution à l'acolytat pour un séminariste et un candidat diacre permanent, église

Jeudi 10, 20h : Jubilé, polycrise écologique et déglobalisation, 3^{ème} conférence de Carême, par Gaël Giraud, sj, économiste, grand auditoire

Samedi 12 et dimanche 13 : audition de l'école de musique privée Les Notes Enchantées, église

Mercredi 14 : messe des étudiants et soirée de prière pour les vocations

Mardi 15, 17h30 : découvrir la musique, présentation d'un cours de formation musicale, Académie de Musique Saint-Grégoire

Du jeudi 17 au samedi 19, de 7h30 à 10h, Triduum pascal, offices des ténèbres et temps de partage, avec les Religieuses de l'Assomption, chapelle et réfectoire du Séminaire

Le mercredi à 18h30 : messe des étudiants (chapelle r. de Bève)

Si vous souhaitez aider le Séminaire dans son travail et la conservation de son patrimoine, vos dons peuvent être versés sur le compte BE10 0000 0000 0404 de la Fondation Roi Baudouin avec la communication structurée ***128/2492/00001***. Tout don égal ou supérieur à un montant annuel de 40€ donne lieu à une déduction fiscale.